
19
урал

>

20 июля 2022——Среда № 158 (8806) www.rg.ru/ural

П
р

е
с

с
-с

л
у

ж
б

а
 Г

у
 М

В
Д

 П
о

 Ч
е

л
я

б
и

н
с

к
о

й
 о

б
л

а
с

т
и

Проедем по инновациям
на среднем урале на участок  
дороги положили суперасфальт

ВПерВые в регионе дорожники укладывают асфальт, которому не страшны перепады тем-
ператур и высокая нагрузка. уникальность асфальтобетонной смеси — в особой технологии 
и применении специальной марки битума. состав и пропорции компонентов подбираются 
под конкретные климатические условия и нагрузку. Для испытаний выбрали участок ара-
мильского тракта, где высокая интенсивность движения — около 30 тысяч машин в сутки.

Гражданство с доставкой 
на дом
Помощь

Полицейские Магнитогорска 
навестили 96-летнюю Вален-
тину ивановну Пономареву, 
эвакуированную к родствен-
никам из Мариуполя. В силу 
особых обстоятельств и пре-
клонного возраста беженки 
разрешение на временное 
проживание в рФ ей оформи-
ли в кратчайшие сроки и до-
ставили прямо на дом.

как сообщили в Гу МВД ре-
гиона, Магнитогорск для Ва-
лентины ивановны на всю 
ж изн ь ос т а лс я р од н ы м . 
когда-то город и комбинат 
строили ее родители, при-
бы вш ие на все союзн у ю 
стройк у из оренбу ржья. 
Здесь она окончила фельд-
шерскую школу и в годы вой-
ны была медсестрой, в 17 лет 
стала донором — сдавала по 
400 граммов крови для про-
ходивших лечение в госпита-
лях красноармейцев. В городе 
сталеваров Валентина встре-
тила Победу, в возрасте 20 лет 

ее наградили медалью «За 
трудовую доблесть». 

Затем получила второе об-
разование и по распределе-
нию уехала в узбекистан ра-
ботать на металлургическом 
заводе, а после с семьей пере-
бралась в Мариуполь. однако 
связи с родными краями ни-
когда не теряла.

Вернувшись на урал, Вален-
тина Пономарева сразу обра-
тилась в миграционную служ-
бу для получения российского 
гражданства. но по незнанию 
не оформила временное разре-
шение на проживание, которое 
необходимо всем вновь при-
бывшим на территорию рФ. 
Это разрешение сотрудники 
миграционной службы и при-
везли ветерану на дом.

— уже очень скоро Валенти-
на ивановна станет полно-
правным гражданином стра-
ны, для которой она так мно-
го сделала, — отмечают в по-
лицейском главке региона.

Михаил Пинкус, 
Челябинская область

Вскоре Валентина Ивановна станет полноправным гражданином 
россии.

Преданность  
и предательство
на лечение брошенной таксы-инвалида собрали 
более 800 тысяч рублей

о чем говорят

 Ирина Никитина, Тюмень 

Вот уже несколько июльских не-
дель такса Пино из тюмени — звез-
да новостных лент и телесюжетов. 
сначала собаку-инвалида предал 
близкий человек, затем на нее об-
рушилась лавина любви сотен не-
знакомых людей. если б Пино 
умела говорить, то наверняка 
спросила бы: «За что вы так со 
мной?!» корреспондент «рГ» узна-
ла подробности спасения больно-
го животного, жизнь которого 
кардинально поменялась за пару 
дней. 

— Это было в начале месяца. к 
нам пришла женщина с таксой на 
руках. своей очереди они ждали 
около часа. Все это время дамочка 
выходила на улицу то покурить, 
то поговорить по телефону, остав-

ляя собаку в здании. Мы сделали 
рентген, поставили укол, назвали 
сумму — 1715 руб лей. и тут у посе-
тительницы началась истерика: 
«животное нашла в канаве, пожа-
лела, принесла, но за чужое пла-
тить не стану». Мы предложили 
организовать сбор денег, а она 
просто удрала, — рассказала руко-
водитель ветклиники анастасия 
колпакчи. 

Вечером запись с камер наблю-
дения, где видно, как собака с от-
казавшими задними лапами изо 
всех сил пытается догнать подни-
мающуюся по ступенькам хозяй-
ку, облетела всю страну. над по-
следними секундами, пожалуй, 
плакали даже мужчины… на сле-
дующий день сотрудникам кли-
ники пригрозили судом за позор. 
анастасия собралась лечить ма-
лышку за счет организации, одна-
ко люди решили по-другому и пе-

ревели для Пино более 800 тысяч 
рублей — кто-то по рублю, кто-то 
сразу 10 тысяч. 

— опасность, думаю, позади: 
нашу девочку успешно проопери-
ровали в екатеринбурге (у нее 
проблема с межпозвоночными 
дисками — таксы этим страдают), 
теперь — реабилитация. Даем таб-
летки. упражнения подопечная 
выполняет с восьми утра до полу-
ночи. В общем, работает на буду-
щее, — перечисляет сотрудник 
стационара наталья Зумарева. 

Манипуляции хоть и простые, 
но даются с трудом: перед заряд-
кой Пино оттягивают каждый 
пальчик, потом ставят на лапы с 
поддержкой, затем заставляют 
«крутить велосипед» и «пружи-
нить». Прогноз после серии лечеб-
ного фитнеса пока неясен: диско-
вого вещества скопилось много, 
значит, болезнь запущена и не ис-
ключен рецидив. одно радует: 
мышцы отзываются. но нер вы, к 
сожалению, молчат. если собака 
не сможет ходить, ей купят специ-
альную коляску. 

Что на самом деле случилось с 
Пино, как давно она мучается, в 
клинике не знают. но в том, что ее 
оставила владелица, специалисты 
не сомневаются: когда дама отлу-
чалась, собака начинала беспоко-
иться и скулить, к тому же накану-
не в городе был ливень, а животное 
принесли сухим и чистым — явно 
не в канаве подобрали.

— Вы не поверите, но подобное 
происходит постоянно. «усыпите 
кота — нет денег лечить, да и сами 
на даче пропадаем». «на стерили-
зацию нашей бульдожке еще 
рано — у нее всего лишь восьмые 
роды». Заводчик в уме подсчиты-
вает прибыль от проданных щен-
ков, а у бульдожки сердце едва 
прослушивается. Пино элемен-
тарно бросили. необходимо уже-
сточать закон за безответствен-
ное отношение к животным, вводя 
такие штрафы, чтобы люди боя-
лись за свои кошельки, — рассу-
ждает анастасия колпакчи. 

таксу настя прооперировала 
за счет клиники, а пожертвова-
ния россиян решила распреде-
лить между четырьмя группами 
помощи животным в тюменской 
области: им нужны лечебные 
корма, крупы, лекарства, строй-
материалы. когда Пино попра-
вится, насколько это возможно, 
ей подыщут новый дом. Ветери-
нары говорят: если раньше теле-
фон разрывался от благотвори-
телей, сейчас — от желающих 
стать особой таксе заботливым 
хозяином. например, таким, как 
один из последних посетителей. 
узнав, что его подопечный в беде, 
он сдал телефон в ломбард через 
дорогу и спас друга, а не оправ-
дывался, мол, «просто мимо про-
ходил». 

Пино — такса с характером: не любит делать некоторые упражнения, зато ей 
нравится ездить в машине с громкой музыкой.
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Землякам помогут
Кадры

на среднем урале ввели вы-
платы молодым медицинским 
работникам, решившим вер-
нуться в родное село или ма-
лый город после учебы. 

свердловские студенты-
медики и выпускники медкол-
леджей смогут получить от 
500 тысяч до 1,5 миллиона руб-
лей, возвращаясь после учебы 
в родные поселки. В федераль-
ной программе «Земский док-
тор» и «Земский фельдшер» не 
оговаривалось, что выплаты за 
работу на селе получат моло-
дые специалисты. сейчас в ре-
гионе господдержка гаранти-
рована даже тем, кто еще вчера 
был студентом. 

Причем на выплаты могут 
рассчитывать и выпускники, 
которые обучались по целево-

му набору и вернулись тру-
диться в больницу, что их на-
правила. Правда, земская про-
грамма предусматривает, что 
врач или фельдшер приехал 
работать в небольшой насе-
ленный пункт. с селом все 
ясно, а вот в городке не должно 
проживать более 50 тысяч че-
ловек. 

увеличен и размер едино-
временных выплат. Федераль-
ная программа предусматри-
вает 1,5 миллиона рублей на 
обустройство только для ме-
диков, переехавших в трудно-
доступные места, остальным 
полагался миллион. В сверд-
ловской области готовы вы-
плачивать полтора миллиона 
всем врачам, у фельдшеров вы-
платы не возросли. 

светлана Добрынина, 
свердловская область

мнение

Александр Татаринов, юрист: 

— По закону эту женщину невозможно привлечь к ответственности, при-
чем даже если бы удалось доказать, что она хозяйка собаки. В данном слу-
чае нет факта жестокого обращения с животным: она таксу не била, не ис-
тязала. Обвинение в оставлении в опасности также невозможно предъя-
вить, поскольку эта норма закона действует только в отношении людей. А 
животное по закону — имущество хозяина, как машина или дом. У него есть 
обязанность содержать свое имущество в порядке. Но никто не накажет, 
если у вас, предположим, сломался автомобиль или обветшал дом. Увы, та 
же аналогия с животными. Обязать владельца лечить его никто не вправе.

между Тем

Благодаря реализации программы «Земский доктор», «Земский 
фельдшер» в сельскую медицину Среднего Урала с 2012 года при-
влечено 963 медработника: 655 врачей и 308 фельдшеров.
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Право 

 Дарья Блинова,  
Юлия Резникова,  
Свердловская область

Государственные органы все чаще 
берут на вооружение цифровые 
технологии. Нашли они примене-
ние и в судебной системе. О том, за-
чем правосудию нужна цифровиза-
ция, «РГ» рассказал председатель 
Свердловского областного суда 
Владимир Дмитриев.

Владимир Андреевич, в качестве 
эпиграфа: что для судов цифровиза-
ция? Какие процессы в судопроизвод-
стве перешли в цифровой формат?
В л а д и м и р  д м и т р и е В: Используя со-
временные технологии, мы пресле-
дуем две цели. Во-первых, обеспе-
чить доступ к правосудию. Особен-
но это стало актуально в последние 
два года, когда порой невозможно 
было просто выйти на улицу, тем 
более обратиться в суд в обычном 
порядке. Сейчас это легко сделать 
из дома. Большинство граждан ста-
ли пользователями портала госус-
луг, имеют смартфоны и доступ в 
интернет, позволяющие сфотогра-
фировать или создать необходи-
мый документ и отправить его. 

Во-вторых, проблема в том, что 
нагрузка на суды не снижается. На-
пример, мировые судьи региона 
рассматривают в среднем 520 —
530 дел в месяц, а некоторые — до 
1400. Цифровизация в том числе — 
это и способ облегчить им работу, 
перевести некоторые процессуаль-
ные действия в цифровой формат. 
Она касается не только дистанци-
онной формы подачи документов, 
но и возможности удаленного уча-
стия в заседании. Пока для этого ис-
пользуется видео-конференц-
связь, в будущем планируем под-
ключить веб-конфе ренцию, но пока 
технической возможности нет. Од-
нако мы надеемся вскоре освоить и 
такой формат. Арбитражные суды 
его, кстати, уже практикуют. Циф-
ровизация — это и создание элект-
ронного архива ранее рассмотрен-
ных дел.

Онлайн отправляют даже исковые 
заявления?
В л а д и м и р д м и т р и е В: Конечно. С 1 ян-
варя 2017 года обращение в суд мо-
жет иметь форму электронного доку-
мента. Цифровая подпись при этом 
необязательна, достаточно регистра-
ции на портале госуслуг, где суще-
ствует сервис подачи документов: с 
его помощью создается личный каби-
нет на сайте суда, через который под-
держивается с ним связь. По просьбе 
участника судопроизводства, напри-
мер, суд может в личном кабинете 
размещать извещения, решения с 
электронной цифровой подписью су-
дьи. В этом случае нет надобности по-
лучать бумажный документ.

Насколько защищен от хакеров сайт 
суда? 
В л а д и м и р  д м и т р и е В: Система, ко-
нечно, обеспечивает безопасность, 
но дела параллельно сохраняются и 

на бумажных носителях. Это удоб-
но, так как сейчас, например, арби-
тражные суды при апелляционном 
обжаловании решения нередко на-
правляют дела в вышестоящую ин-
станцию в электронном виде, эко-
номя средства и время. Рассматри-
вается вопрос о подобной отправке 
административных дел, особенно 
во время избирательных кампаний, 
когда необходимо принять реше-
ние в очень сжатые сроки, букваль-
но за дни и часы. Таким образом 
снижается риск утраты дела и оста-
ется больше времени на рассмотре-
ние. Тем не менее от бумажных до-
кументов мы не отказываемся. 

То же самое касается аудиозапи-
си судебных заседаний. С 1 сентя-
бря 2019 года по большинству дел 
ведется аудиозапись параллельно с 
бумажным протоколом. В настоя-
щее время предлагается отказать-
ся от составления протокола на бу-
мажном носителе по гражданским 
и административным делам, если 
ведется аудиозапись судебного за-
седания.  

Цифровизация облегчает работу, од-
нако пожилые люди при этом лиша-
ются возможности отстаивать свои 
права. Что делать, если госуслугами 
многие из них не пользуются? 
В л а д и м и р  д м и т р и е В: У тех, кто по 
каким-либо причинам не имеет до-
ступа в интернет, не пользуется пор-
талом госуслуг, есть право прийти в 
суд или по почте подать заявление, 
лично выступить на судебном заседа-
нии, дать устные и письменные объ-
яснения. 

Где чаще всего используется видео-кон-
ференц-связь?
В л а д и м и р д м и т р и е В: Первые дела, по 
которым областной суд стал прово-
дить заседания с использованием 
видео-конференц-связи, — уголов-
ные, когда подсудимый находится 

под стражей. У него есть возможность 
высказаться, конфиденциально по-
общаться со своим защитником. 
Весьма активно таким же образом 
рассматривают и гражданские дела. 
Дистанционный процесс с участием 
всех сторон — наше будущее.

Всегда ли ведется аудиопротокол  
и насколько просто его получить?  
К нам поступают вопросы на эту 
тему.
В л а д и м и р  д м и т р и е В : Аудиозапись 
может отсутствовать по различным 
причинам, например, из-за техниче-
ских неполадок. На этот случай всег-
да есть бумажный протокол, с кото-
рым можно ознакомиться. Кроме 
того, самим участникам не запреще-
но осуществлять аудиозапись засе-
дания, для чего даже не требуется 

разрешение суда. Отмечу, что есть 
категории дел, по которым аудио-
протокол не ведется, — закон запре-
щает, например, дела, связанные с 
государственной тайной. Так или 
иначе в каждой ситуации мы стара-
емся выяснить, почему отсутствует 
аудиозапись. При ее наличии нет 
сложностей с ознакомлением даже у 
лиц, находящихся под стражей. 

Не бывает ли так, что доступ к ак-
каунту на портале госуслуг имеет 
кто-то, кроме владельца?
Владимир дмитриеВ: Регистрация на 
портале госуслуг возможна только 
с указанием персональных данных, 
поэтому, наверное, вопрос следует 
адресовать не суду. 

Были случаи, когда в ведомства об-
ращались люди с одинаковыми име-
нами и датами рождения. Сейчас 
проблема снята: в документе дол-
жен быть указан идентификатор, 
но на решение ушло несколько лет. С 
чем связана такая неповоротли-
вость судебной машины?
В л а д и м и р д м и т р и е В: Дело даже не в 
неповоротливости. Ранее закон не 
требовал указывать в исковом за-
явлении идентификационные све-
дения сторон. Такая необходимость 
возникла недавно, чтобы исклю-
чить подобного рода ситуации. Се-

годня, если истцу неизвестны пер-
сональные данные ответчика, суд 
запросит их самостоятельно. 

Встречаются ли подделки судебных 
приказов?
В л а д и м и р д м и т р и е В: На протяжении 
последних двух лет мы почти не стал-
кивались с такими случаями. Если в 
ближайшем будущем появится сер-
вис вынесения судебных приказов в 
электронном виде, подделки можно 
будет полностью исключить.

В чем еще помогла бы судьям цифро-
визация? 
В л а д и м и р  д м и т р и е В: В первую оче-
редь в электронном взаимодействии 
с другими ведомствами. При рассмо-
трении дел мы нуждаемся в получе-
нии информации от иных органов, 
например, правоохранительных. 
Цифровизация предполагает отправ-
ку запросов с помощью электронных 
сервисов, в частности, через систему 
межведомственного электронного 
взаимодействия, скажем, в налого-
вую службу, Росреестр, Роскомнад-
зор, службу судебных приставов. 

Что предпринимает Свердловский 
областной суд, судейское сообщество 
региона для осуществления этих 
планов?
В л а д и м и р д м и т р и е В: Вопрос цифро-
визации — один из приоритетных 
для нашей делегации на Всероссий-
ском съезде судей. Он пройдет 29 
ноября — 1 декабря в Москве. По 
распоряжению президента в эти же 
дни состоится торжественное засе-
дание, посвященное 100-летию 
Верховного суда Российской Феде-
рации. Всероссийский съезд судей 
проводится каждые четыре года. На 
нем принимают решения по всем 
вопросам, касающимся деятельно-
сти судейского сообщества, за ис-
ключением относящихся к полно-
мочиям квалификационных колле-
гий судей и экзаменационных ко-
миссий. Как показала практика, 
итоговые документы съезда оказы-
вают большое влияние на судебную 
систему и представителей судебно-
го корпуса, а также в той или иной 
мере касаются всех граждан. 

Так, на первом съезде судей был 
поднят вопрос о необходимости по-
вышения доступности правосудия. 
И сегодня мы видим результат. 
Суды стали открытыми, гражда-
нин имеет право посетить в каче-
стве слушателя любой открытый 
судебный процесс. Вся информа-
ция, не ограниченная рамками за-
кона, публикуется на сайтах судов. 

Шестой съезд сыграл большую 
роль в становлении института 
суда присяжных в районных и го-
родских судах. В частности, об-
суждался вопрос материального 
обеспечения, после чего выделили 
дополнительные средства, в том 
числе для переоборудования залов 
заседаний с участием присяжных 
заседателей. 

Надеемся, и этот съезд будет 
столь же результативным и даст 
толчок более активному внедре-
нию цифровизации в судопроиз-
водство. 

Пожилые и электронный сервис
Студенты УрФУ станут  
цифровыми волонтерами

УРФУ подключился к проекту минцифры Свердловской области «Цифровое волонтерство». 
Студенты, обучающиеся на ИТ-направлениях, помогут пожилым людям освоить внедряе-
мые в регионе электронные сервисы. Кроме того, при содействии УрФУ запускается онлайн-
платформа «Открытый геопортал «Благополучие человека», где разместят информацион-
ные дашборды, блоки прогнозирования на основе анализа больших данных. 

Электронное правосудие
Зачем судопроизводству цифровизация 

Ключевой вопрос

Интересно, сколько в суд поступает обращений традиционным путем, 
а сколько — через портал госуслуг?
В л а д и м и р д м и т р и е В: По нашим данным, в 2020 году в районные суды 
региона поступило 84 тысячи документов в электронном виде, а в 
2021-м — уже 119 тысяч. Однако это всего лишь четвертая часть от их 
общего количества. Некоторые категории дел, в частности уголовные 
и дела об административных правонарушениях, поступают в суд в 
традиционном виде, об электронной подаче речь не идет. 

Суды стали 
открытыми, 
гражданин имеет
право посетить 
в качестве 
слушателя любой 
открытый процесс
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Владимир Дмитриев: Мировые судьи 
рассматривают в среднем 520—530 дел 
в месяц, некоторые — до 1400.
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Отдохнут на Урале
Сотни ребят из ДНР приехали 
в Екатеринбург на каникулы

ПЕРвая группа ребят из Макеевки, что недалеко от Донецка, прибыла отдыхать на Сред-
ний Урал. в загородных лагерях они проведут три недели. После торжественной встречи, 
ребятишкам устроили экскурсию по Екатеринбургу и показали кванториум — площадку 
с современным оборудованием для обучения школьников в верхней Пышме. всего за лето 
в оздоровительных учреждениях области отдохнут 800 юных жителей ДНР.

Полный газ 

Соцзащита

в Свердловской, Тюменской, Челя-
бинской и Курганской областях 
ввели или расширили льготы на га-
зификацию земельного участка. 

Напомним: правительство РФ 
утвердило правила догазифика-
ции осенью 2021 года. в проекте 
могут участвовать собственники 
индивидуальных жилых домов в 
границах газифицированного на-
селенного пункта. Трубу бесплат-
но доведут до границы участка, 
дальше работы оплачивает его вла-
делец. в регионах УрФО запустили 
программы, позволяющие ком-
пенсировать затраты на подключе-
ние к газу. 

На Южном Урале размер суб-
сидии достиг 100 тысяч рублей  
(с 1 июля прошлого года выплачи-
вали 60 тысяч). Право на господ-
держку получили одиноко прожи-
вающие пенсионеры, семьи с 
детьми-инвалидами и многодет-
ные семьи, доходы которых не 

превышают двукратную величи-
ну прожиточного минимума на 
человека. С начала 2022 года в пе-
речень льготников включили се-
мьи пенсионеров, достигших 
65 лет, и инвалидов I и II групп при 
условии, что они собственники 
газифицируемых помещений. 

в Тюменской области на прове-
дение газа по территории домов-
ладения можно получить 90 ты-
сяч рублей. в 2020-м матпомощь 
на подключение подняли с 40 до 
60 тысяч, сейчас еще на 30 тысяч, 
и такой она останется до 2024 года. 
Льгота полагается 43 категориям 
тюменцев. 

в Свердловской области в про-
грамму льготной газификации по-
пали сельские медики и учителя. 
Теперь они пополнят список тех, 
кому предоставляют компенсацию 
в размере 70 тысяч рублей (но не 
более 90 процентов от затрат). Одно 
из условий — специалист должен ра-
ботать в государственной или му-
ниципальной организации, распо-

ложенной в поселке городского 
типа или в сельской местности. 

Чтобы участвовать в программе, 
врачу или педагогу необходимо по-
дать заявление и выбрать удобный 
для себя вариант — деньги или осво-
бождение от затрат на подключе-
ние в размере до 90 процентов. Кро-
ме того, субсидию выплачивают 
малоимущим и социально незащи-
щенным жителям. С 2017-го в 

Свердловской области разрешено 
использовать для оплаты газифика-
ции средства регионального мате-
ринского капитала.

С 17 марта 2022 года жители Кур-
ганской области, относящиеся к 
льготникам и заключившие дого-
вор о газификации после 21 апреля 
2021 года, могут рассчитывать на 
компенсацию расходов (не более 20 
тысяч рублей) на проведение газо-
провода внутри участка и приобре-
тение оборудования. 

Материальная поддержка рас-
пространяется на участников и ин-
валидов великой Отечественной 
войны и лиц, к ним приравненных, 
несовершеннолетних узников фа-
шистских концлагерей, инвалидов 
и семьи, имеющих детей-инвалидов. 
Хозяин должен иметь права соб-
ственности на дом или долю в нем, 
кроме того, у него не может быть 
другой недвижимости. Если в жи-
лом помещении проживает не-
сколько человек, претендующих на 
компенсацию, ее получит только 

один из них. Для получения необхо-
димо обратиться в отделы и центры 
социальной защиты населения по 
месту жительства с заявлением и 
пакетом документов.

Юлия Мякишева, УрФО

Справка «рГ»

Заявления на социальную газифи
кацию принимают в офисе газорас
пределительной организации, в 
МФЦ, а также на портале госуслуг 
или сайте единого оператора гази
фикации (www.connectgas.ru).  
Если в документах обнаружат 
ошибки, на их исправление уйдет 
20 дней, поэтому заполнять бумаги 
нужно очень внимательно. Важное 
условие — все дома должны быть 
зарегистрированы, права соб
ственности на земельный участок 
недостаточно. Заявителю следует 
подписать проект договора и вер
нуть его газовикам в течение 30 ра
бочих дней (даже если срок гази
фикации — 2024 или 2028 год). 

На Среднем Урале
в программу 
льготной 
газификации
попали сельские
медики и учителя

Легко подняться 
Благодаря активности уральцев в регионе повышается качество жизни 

инициатива

 Светлана Добрынина, 
Свердловская область

Более полутысячи новых лифтов 
установят в многоэтажных домах 
городов Среднего Урала в нынеш-
нем году. Новая техника придет на 
смену старым подъемникам, от-
служившим четверть века. Причем 
почти 70 процентов заменят по осо-
бой программе, которую в народе 
окрестили «программой сотрудни-
чества», запущенной  правитель-
ством  Свердловской области  под 
руководством губернатора Евге-
ния Куйвашева. 

Председатель попечительского 
совета Фонда развития территорий 

Сергей Степашин, побывавший в 
начале июля в Екатеринбурге, от-
метил, что свердловская програм-
ма замены лифтов лучше, чем в Мо-
скве и Санкт-Петербурге. Действи-
тельно, к сегодняшнему дню в реги-
оне добились полной замены лиф-
тов, которым было больше 25 лет. 
Но время не стоит на месте, и со сле-
дующего года область  переходит  
на режим «год в год», чтобы смена 
подъемников проводилась опера-
тивно.

— За пять последних лет в обнов-
ление лифтового оборудования на 
Среднем Урале вложили более семи 
миллиардов рублей. Есть два вари-
анта решения вопроса: либо через 
фонд капитального ремонта, либо 
по региональной  губернаторской 

программе софинансирования ра-
бот через специальный счет, кото-
рый открывают жильцы дома. Они 
частично оплачивают установку 
подъемника, остальное компенси-
руют региональный и местный 
бюджеты. Какой вариант выбрать, 
жители решают самостоятельно, — 
пояснил министр энергетики и 

ЖКХ Свердловской области Нико-
лай Смирнов.

в доме № 16/1 на улице академи-
ка Шварца в свое время приняли 
единогласное решение: перечисли-
ли со своего счета тридцать про-
центов (чуть более трех миллионов 
рублей) стоимости замены лифтов 
во всех четырех подъездах и уже в 
августе готовятся опробовать но-
вые подъемники.

— в старые даже заходить было 
страшно: скрипели, болтались во 
время движения, а то и вовсе зами-
рали между этажами. Дому 26 лет, 
пора позаботиться о новой техни-
ческой начинке, — рассказал коррес-
понденту «РГ» председатель ТСЖ 
владимир Иванов.

владимир, живущий на 7-м эта-
же, признается: пешком подни-
маться — небольшое удовольствие. 
Но работы ведутся быстро: демон-
таж начали в конце июня, а сейчас 
уже в шахтах новые кабинки. Жиль-
цы твердо верят, что к началу осени 
оборудование запустят. 

— Проконтролировать легко: в 
каждом подъезде висит график ра-
бот, заверенный печатью и подпи-
сью директора компании-подряд-
чика. Так что сомнений нет, — под-
твердил житель квартиры на 9-м 
этаже Михаил Букей. 

Благодаря четкой схеме реализа-
ции и контроля «губернаторская» 
программа движется с явным опе-
режением сроков. Глава региона 
ставил задачу до февраля 2025-го 
заменить все подъемники, находя-
щиеся в эксплуатации свыше чет-
верти века. Но, судя по нынешним 
темпам, цель будет достигнута уже 

к концу следующего года. По дан-
ным министерства энергетики и 
ЖКХ, за последние пять лет в домах 
установили более 3700 новых лиф-
тов. Не случайно уральский опыт 
решили применить в 35 россий-
ских регионах. 

в ЖКХ немало проектов, кото-
рые строятся на активной позиции 
жильцов и их готовности вклю-
читься в процесс обновления. На-
родную мудрость «под лежачий ка-
мень вода не течет» подтверждает, 
к примеру, история дома на улице 
академика Постовского в Екате-
ринбурге, которому недавно при-
своили почетное звание «Дом об-
разцового быта». Особый федераль-
ный статус — таких домов в стране 
всего-то 150 — обычная многоэтаж-
ка, построенная в восьмидесятые 
годы, получила за выдающиеся 
успехи в управлении и содержании. 
активные жильцы смогли привлечь 
на оснащение дома и благоустрой-
ство территории по региональным 
и государственным программам 
более 50 миллионов рублей. 

цифра

12
городов
Свердловской области участвуют  
в 2022 году в программе замены лифтов.

Свердловчане обсуждают с главой области планы по развитию территории.
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Генеральный директор «Фонда развития территорий» Константин Цицин пе
редал Свердловской области платежное поручение на 2,1 миллиарда рублей 
на опережающее финансирование программы расселения аварийного жи
лья в регионе. Благодаря этому до конца 2023 года дополнительно три тыся
чи человек, живущих в ветхих домах, смогут справить новоселье.

В регионе добились 
полной замены 
лифтов, которым 
больше 25 лет
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Фаната узнают в лицо
около тысячи уральцев получили 
карту болельщика 

в свердловской области около тысячи любителей спорта уже оформили карту болель-
щика. Этот документ станет обязательным при посещении футбольных матчей россий-
ской премьер-лиги (рПл). заявку подают через портал госуслуг или в мФЦ. карта будет 
готова через 72 часа. в екатеринбурге первый матч, на который не пройти без FAN ID, со-
стоится 29 июля между Фк «урал» и «краснодар» на «екатеринбург арене».

В Екатеринбурге открылась уральская триеннале декоративного искусства. В Музее архитектуры и дизайна 
выставлены авторские работы более 400 художников: керамика, гобелен, батик, стекло, металл, ювелирные изделия. 
Материалы, с которыми работают мастера, с детства знакомы каждому: глина, дерево, текстиль воздействуют на все 
органы чувств человека, внедряя в сознание универсальные законы красоты и гармонии. Проект родился в 2015 году 
по инициативе группы уральских художников и вырос из небольших тематических выставок регионального уровня 
в крупнейший форум. Сегодня уральская триеннале декоративного искусства — уникальная творческая площадка 
для самовыражения как признанных мастеров, так и начинающих художников со всей россии —  от Владивостока до 
Калининграда и от ростова-на-Дону до Ханты-Мансийска. 

фотофакт

каникулы строгого 
режима
на Южном урале большой резонанс вызвало 
видео, снятое в летнем лагере

Скандал

 Михаил Пинкус,  
Челябинская область

Появившееся в соцсетях магнито-
горска видео, на котором две вос-
питанницы летнего лагеря под хо-
хот мальчиков «наказывают» тре-
тью, получило оценку правоохра-
нителей. как сообщили в Гу мвд 
челябинской области, все участ-
ники инцидента установлены.  с 
ними и их родителями организо-
вана профилактическая работа.

ролик появился в магнитогор-
ском паблике в середине прошлой 
недели. его разместила одна из 
родительниц, обнаружив в теле-
фоне у своего ребенка. очень ско-
ро под кадрами недетской распра-
вы выстроилась целая вереница 
комментариев с требованием на-
казать всех ее участников, вплоть 
до помещения в колонию для несо-
вершеннолетних как минимум до 
конца лета. 

на видео, в частности, видно, 
как две девочки таскают за воло-

сы, пинают и бьют головой о спин-
ку кровати третью, не оказываю-
щую им никакого сопротивления. 
Причем все происходящее вызы-

вает у других детей полное одоб-
рение.

в этот же день на скандал отре-
агировали в детском лагере, где 
произошел инцидент.

«в ответ на появившееся видео 
администрацией лагеря прове-
дена следующая работа: опреде-

лены фамилии и имена участни-
ков конфликта, взяты объясни-
тельные с воспитателя и вожа-
тых, материалы переданы в пра-
воохранительные органы. Про-
водится работа с родителями де-
тей, участников конфликта. на-
деемся, этот случай будет все-
сторонне изучен правоохрани-
тельными органами и виновные 
понесут наказание», — говорится 
в заявлении на страничке лагеря 
в соцсети.

как сообщили «рГ» в Гу мвд ре-
гиона, полицейские выяснили, что 
чП произошло в июне этого года, в 
конце первой смены. в лагере о 
происшествии, по всей видимости, 
знали только его участники. одна-
ко снятый в отряде ролик очень 
скоро выложили в детских чатах. 

— сейчас со всеми сторонами 
конфликта и их родителями про-
водятся беседы с целью исключе-
ния подобных инцидентов в буду-
щем, — пояснили в полицейском 
главке региона. каких-либо про-
цессуальных решений пока не 
принято.

Расправу 
над девочкой
другие дети 
восприняли
с полным
одобрением

Не оправдал доверия
коррупция

в челябинске передано в суд 
уголовное дело экс-главы кур-
чатовского районного совета 
депутатов, обвиняемого в пе-
редаче взятки сотруднику лес-
ничества и незаконном хране-
нии боеприпасов. оператив-
ники уФсБ задержали его с по-
личным в марте этого года. 
Причем уже на следующий 
день отправили в сизо, отку-
да он вышел только в конце 
июня — под домашний арест.

— По версии следствия, об-
виняемый дал взятку в разме-
ре 50 тысяч рублей должност-
ному лицу Шершневского лес-
ничества за то, чтобы тот «не 
заметил» капитальных строе-
ний на арендованном участке 
леса и не отразил их в актах 

осмотра, — сообщила предста-
витель прокуратуры региона 
наталья мамаева.

впоследствии при обыске в 
квартире депутата обнару-
жили винтовочные патроны, 
которые он хранил незакон-
но. в итоге к статье о взятке 
добавилась новая — о неза-
конном хранении оружия и 
боеприпасов.

теперь народному избран-
нику грозит наказание от по-
луторамиллионного штрафа 
до восьми лет лишения свобо-
ды с лишением права зани-
мать определенные должно-
сти еще на пять лет. на при-
надлежащий ему жилой дом 
стоимостью свыше 6,4 мил-
лиона рублей наложен арест.

михаил Пинкус, 
челябинск

Сарматы бросили котлы
археология

в фонды исторического музея 
Южного урала поступили уни-
кальные артефакты — котлы 
сарматов, возраст которых 
превышает 2,5 тысячи лет.  их 
привезли сотрудники музея из 
поселка черкаскуль. а обнару-
жил местный житель игорь ря-
бинских. он приехал на озеро 
окункуль набрать песка для 
подсобного хозяйства и на-
ткнулся на «котлы скифов» в 
нескольких метрах от берега. 

— мы предполагали, что это 
предметы иткульской культу-
ры, поскольку в здешних ме-
стах располагались иткуль-
ские городища. впрочем, оби-
тали и кочевые ираноязычные 
племена — сарматы. но свиде-
тельств их пребывания рань-
ше не было, — рассказала хра-
нитель музейных фондов 
архео логии зоя валиахметова.

оказалось, оба котла дей-
ствительно принадлежат сар-
матам. Этот вывод сделали уже 
при первом осмотре. 

— Понять, к какой археоло-
гической культуре относятся 
находки, позволяет их внеш-
ний вид, конструкция, — гово-
рит художник-реставратор по 
археологическому металлу 
алексей Шапиро. — есть ряд 
признаков, указывающих, что 
котел сарматский: конусо-
образная или рюмкообразная 
ножка, внешнее украшение в 
виде шнуров, характерные 
ручки. Эти предметы уникаль-
ные. наши предки ими очень 
дорожили. сегодня они пред-
ставляют большую ценность!

артефакты на самом деле 
редкие, аналогов — по пальцам 
пересчитать. Похожий боль-
шой котел из кургана темир 
находится в музее археологии 
и этнографии челГу. а в фон-
дах исторического музея есть 
только два небольших котла — 
из могильника кичигино в 
увельском района и из иткуль-
ского городища, отмечают спе-
циалисты.

михаил Пинкус, 
челябинская область

Внешний вид котлов позволил сделать вывод, что они принадлежали 
сарматам.
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Апелляционная инстанция Челябинского областного суда удовлет-
ворила требования прокуратуры о взыскании с экс-полицейского 
суммы взяток, полученных от похоронной организации за сведе-
ния об умерших и персональных данных их родственников.  
С августа 2019-го по апрель 2021 года сотруднику дежурной части 
полиции передали свыше 142 тысяч рублей за разглашение слу-
жебной информации. На имущество осужденного наложен арест.


